



Communiqué de presse

Lundi 17 mai 2021

Droits des personnes LGBTQI+ : Anne Hidalgo remet le Prix international de la Ville de Paris

Anne Hidalgo, Maire de Paris, remet pour la 3^{ème} fois le Prix international de la Ville de Paris pour les droits des personnes LGBTQI+, à l'occasion de la Journée mondiale de lutte contre l'homophobie, la transphobie et la biphobie. Ce prix récompense chaque année des personnalités ou des associations qui se battent en faveur des droits des personnes LGBTQI+ en France et à l'international. Cette année, l'association Les Dégommeuses remporte le prix Français, Lesbian Life Association le prix francophone et Atlas Nienawisci (Atlas de la haine) le prix international.

La Ville de Paris a créé en 2018 un Prix international pour les droits des personnes LGBTQI+ qui soutient celles et ceux qui s'engagent dans ce domaine. Le Prix accorde une dotation de 5 000€ à trois associations ou militants qui se répartissent dans les catégories suivantes : prix français, prix francophone et prix international. Ils sont choisis pour l'ampleur, l'ambition et le courage de leurs combats, souvent portés dans des contextes difficiles, par un jury réunissant des personnalités françaises et étrangères reconnues pour leur engagement.

[Tous les Prix de l'édition 2021 :](#)

Prix Français : LES DÉGOMMEUSES

Fondée en janvier 2012 par Cécile Chatrain, joueuse de football, les Dégommeuses sont passées d'équipe de football informelle en 2010 à une association ayant pour objectif de promouvoir le foot féminin tout en luttant contre les discriminations dans le monde du sport et principalement du foot, que ce soit sur les terrains ou en dehors avec les représentations médiatiques et les inégalités salariales. Leur axe de combat principal est la lutte contre le

sexisme mais également contre d'autres formes de discriminations telles que la lgbtphobie, le racisme et le classisme.

Le collectif Intersexe et allié.e.s et l'association ANKH (Arab Network for Knowledge about Human Rights) ont tous les deux obtenu la mention spéciale du jury.

Prix Francophone : LESBIAN LIFE ASSOCIATION COTE D'IVOIRE

Basée à Abidjan et présidée par Mme Diane Alexis Ouattara, cette association à but non lucratif pour les femmes Lesbiennes, Bisexuelles et Trans (LBT) a été fondée dans le but premier de soutenir les actions menées en faveur des LBT mais aussi de lutter nationalement et internationalement pour la promotion des droits des LGBTI. Ils ont l'espoir de faire évoluer les mentalités sur l'homosexualité et de créer une atmosphère agréable de par leurs actions pour les LGBTI de Côte d'Ivoire, face à la stigmatisation et l'intolérance auxquels cette communauté fait face. Leurs actions consistent notamment à créer un cadre de partage et de militantisme autour du dialogue, des débats, de la sensibilisation et de la formation afin de changer le regard des populations sur les homosexuels en général.

L'ONG tunisienne MAWJOUNDIN « On existe » a obtenu la mention spéciale du jury.

Prix International : ATLAS NIENAWISCI / ATLAS DE LA HAINE

Les militants LGBTI polonais Jakub Gawron, Paulina Pajak et Pawet Preneta, Kamil Maczuga ont fondé en 2019 le site internet Atlas de la Haine (Atlas Nienawisci), qui surveille, suit l'actualité et cartographie les collectivités locales polonaises qui adoptent, rejettent ou mettent en suspend des résolutions les déclarant « zones sans-LGBT », « zones sans idéologie LGBT » ou « zones anti-LGBT ». Aujourd'hui, plus de 700 collectivités locales polonaises ont adopté ce type de résolution. Nominés au Prix Sakharov du Parlement européen 2020 pour l'Atlas de la Haine, ces militant.e.s font l'objet de poursuites judiciaires de la part de cinq de ces collectivités locales qui les accusent de porter préjudice à leur réputation et réclament des excuses publiques ainsi que des dommages et intérêts pour les « organisations pro-familiales ». Leur travail, sans équivalent, est la source la plus fiable et la plus actualisée d'information sur la situation des « zones sans LGBT » de Pologne et elle participe au combat plus large pour le respect de l'État de droit, la démocratie et les droits fondamentaux.

Le Russian LGBT Network et Sandra Melheim, de Club Ego Beirut ont tous les deux obtenu la mention spéciale du jury.

Le jury 2021 est composé des personnalités suivantes :

- M. Jean-Luc ROMERO-MICHEL, adjoint de la Maire de Paris et secrétaire général du Prix LGBTQI+

- Mme. Giovanna RINCON, présidente du jury et directrice de ACCEPTESS-T, association en soutien aux personnes trans les plus vulnérables
- M. Mamikon HOVSEPYAN, fondateur de l'association Pink Armenia
- Un militant du continent Africain qui a souhaité préserver son anonymat
- M. Manuel ROSAS VAZQUEZ, coordinateur du Rainbow Cities Network
- Mme Aude LE MOULLEC-RIEU, présidente de L'ARDHIS, association pour la défense des droits des personnes LGBTQI+ à l'immigration et au séjour
- Mme May MOUSSALLY, représentant la Commission Internationale de SOS HOMOPHOBIE
- Mme Rachel GARRAT-VALCARCEL, co-présidente l'AJL, Association des Journalistes LGBT
- M. Pierre BAILLET, secrétaire permanent de l'AIMF, Association Internationale des Maires Francophones
- M. Omar DIDI, président du MAG jeunes LGBTQI+, Mouvement d'Affirmation des Jeunes lesbiennes, Gais, Bi et Trans

Ouisseem Belgacem, ancien sportif de haut niveau et auteur de *Adieu ma honte* (Fayard, 2021), et Bolu Okupe, militant nigérian ayant récemment fait son coming out, sont également présents en qualité d'invités spéciaux du jury.

Cette cérémonie est retransmise cette année au cours de la Conférence internationale sur l'inclusion des jeunes LGBTQI+, co-organisée par le MAG Jeunes et la Ville de Paris à l'Hôtel de Ville l'après-midi du 17 mai. La conférence donnera la parole à de nombreux participants internationaux pour la promotion des droits des jeunes LGBTQI+.

Contact presse :

Service de presse - presse@paris.fr / 01.42.76.49.61